

**Croniquillas sin malicia****Reportaje sensacional**

—Pues, si, señor, ¡A mí no hay nadie que me gane a tener talento, ingenio, perspicacia y otras cosas más por el estilo! —Se ríe el señor —Por favor! —Ya no seré? ¡Muchas gracias!

—Bra de manantial. Salgo a la calle y compro la "Sólo". Es un sombrazillo que compré porque aquél día estaba "mal de la cabeza" el señor Gobernador. ¡Ay, que compra la "Sólo"! —Es verdad? —Pues si, jajaja! —La primera página del informe de don Pío-hecho por el amigo Jefe de Tóyho. Leo el reportaje. Lo vuelvo a leer. Y sé que no sé lo que se me ocurrió? —Fijese! —El amigo Tóyho se ha hecho un reportaje? —Pues yo no voy a ser menos que él! —E inmediatamente decidí también hacer un reportaje sensacional.

—Hasta aquí;

—Como yo soy nuevo en Barcelona, no tengo muchas amistades de relieve. De ahí que no encontré persona cuya declaración causara una honda sensación. ¡Pero ya es sabido que el señor Duende es hombre de muchos recursos! Y así fué que marché decidido a casa de mi amigo, el "amigo del Duende Parlante".

—Llegó a su casa. La casa es una magnífica mansión decorada al estilo futurista. Jardines por doquier. Piscinas por todos lados. Pajaritos. Muchos visitantes. Arribes, Algeciras... ¡Pero, ¿a qué seguir? —Sepa su señoría que aquella es una prodigiosa maravilla!

—La verdad: (Desde la cárcel) —Eso es mentir!

—“Duende”: Señor lector: ¡No crea usted a la verdad!

—O o o

—¿Se puede?

—Pase, señor.

—¡El señor “amigo del Duende Parlante”?

—Dentro está, señor. Puede sentarse, señor.

—Bien. Puedo digo que venga...

—Marcho volando, señor.

—Muchas gracias.

—No hay de qué, señor. ¿Quiere algo más el señor?

—No... ¡Dijo, sí! —Qué se marche lo más volando que pueda!

—Está bien señor. ¿Desea alguna otra cosa el señor?

(Silencio).

—O o o

—¡Oh, señor “Duende”! —Usted por aquí?

—¡No, por el Limbo!

—¡Siempre de bromas!

—¡Bueno, bueno! Déjese usted de bromas y vayamos al grano.

—¿A entendido?

—Sí! —¡Digal!

—Escuche, señor “amigo”. ¡Vengo a hacerle un reportaje sensacional!

—¡Zambombal! —Sensacional! —Y cómo se come eso?

—¡Antinatal! —Eso no se come! —Eso se habla! Ahora va usted a ver: —¿Qué piensa usted del señor Azaña?

—¡Caramba! —Del señor Azaña? No tengo el raro gusto de concretarlo... —Ah! Ahora recuerdo que esto no se le dice al público. Bueno. Piense que es una “monada”... Con sus lentes parece un Inteligente mochuelo... Hablando parece un miembro de la familia “árabe”... (Acuerdese del presidente del Consejo Administrativo monárquico) Es muy guapo... ¡Su lipo es de un apuesto militar!...

—¡Che, amigo, che! —Pare esa lengua! —Quítate que vayamos a Villa Cisneros! Bueno, dime: ¿qué opina del celebradísimo Cordero?

—¡Hombre! —De Cordero? —Vaya una humorada de nombre! —Cordero! —He aquí lo que opino de este buen señor: Pleno que Cordero es tan inteligente, que me mataría con Dios (y es poco aún) a que este hombre era ya un gran electricista antes de salir del vientre de la madre que le parió;

—Mi madre que palabrilal! —Y de Largo?

—Si insiste usted mucho con este “yo, no, no, largaré”, como alma que lleva el diablo.

—¡Caramba! —que clásico! —Y del gran Prieto?

—¡Ah! —Del gran Prieto? —De esta inteligencia opino que es la re-idad hecha carne del globo de los hermanos Mongolofelds!

—Ahora, digime usted algo de nuestro teatro.

—¡Del teatro? —No me hable usted del teatral. En esto soñó la primera maravilla del mundo. Tenemos un “Teatro Nacional”, en Madrid que es la más maravillosa de lo que hasta ahora se ha concebido. ¡Lo nombró el pueblo enterol! No hay otro como aquel. Allá tenemos, prodigiosamente amasados, gran variedad de clowns, payasos, charlots, pantomimas, domadores de leones, bailarines, cantantes y...

—Duende: ¡Que se calle! —No quiero lo de “el infierno tan juvenil” —Se ha enterado? —Y que conste! El “Duende” no ha dicho nada: —Ha oido el señor fiscal! —Todo lo ha dicho mi amigo.

—La verdad: (Desde la cárcel) —Eso es mentir!

—“Duende”: Señor fiscal: —No, crea usted a la verdad! —(II) —¿Qué esto ya lo hace? —Ah! —Gracias; muchas gracias! —Ah! —Qué inteligencia! —Qué nobleza! —Qué acertito! —Qué sabiduría! —Qué bondad la de nuestras horas autoridades!

—...?

—Nada. —Todo el año es carnabal!

EL DUENDE PARLANTE

**CONSUMATUM EST!**

Ante todo un saludo a todos los hermanos caídos bajo el plomo de la democracia republicano-socialista representada por las huestes galicianas. A vosotros, ¡oh, campesinos, hermanos, de Casas Viejas! victimados por los procedimientos que un día hizo que el nombre, al instante, de Arribes y Torquemada manchara la historia de la civilización y os saludó. ¡Salud, hermanos! Vuestro martirologio constituirá un recuerdo que vivirá perenne en las conciencias de los pueblos del mundo entero.

Y tú, Sallent, ¡heróica Sallent! No olvidaremos tampoco que cinco de tus hijos fueron asesinados al estilo fascista; por la espalda, desarmados, y con los brazos en alto. ¡No; no olvidamos “nada, ni un detalle” por insignificante que este sea.

No, no; no olvidamos, nada. No queremos olvidar nada. Los autos de fe, la ley de fugas, el disparo sin previo aviso, los procedimientos en plena Jefatura, la “labor” de la Prensa, de todo la Prensa ya sea de derechas o de Izquierdas, teniente a “pacificar los espíritus”, etcétera. ¡Ah, señores periodistas, señores canallas con menos rifiones que un chico de Galicia en pleno “fregao” y con más estómago que un Cordero! También a vosotros os dedicamos un recuerdo perdurable, indeleble, etc.

♦♦♦

No olvidamos tampoco a los viejos apóstoles que desde “Cultura Libertaria” hacen una campaña que constituye un escarnio, una afrenta para las ideas. Genio en-

tenegadas en la política, que han huido del taller, horrorizadas, para vivir a costa de todas las bajas imaginables.

Motivó para segregar bilingüe contra los anarquistas auténticos, no de mentirijillas como los que editan “Incultura Parásitaria”, no les importa.

—Qué cuáles son los motivos? Oh, estos son innumerables, pero, no obstante y aunque son hasta fabulosos, voy a citar algunos. Uno de los motivos al resentimiento, quizás el más importante, es el de no naturales permitido en los sindicatos la manía de querer “controlar” las causas en las que se guardan los fondos de los afiliados. ¿Cómo habrá de permitirse que treinta individuos bargaran con la responsabilidad —dijo la responsabilidad! — de un millón de cotizantes?

Otro motivo de resentimiento por parte de los oficiales del temple de Neptuno es el de haber hecho ascender a la prosa, “prosiana”, de su entrañable y sabio amigo Bernand y, en fin, si haberles “rogado encarecidamente que se largaran de sus respectivos sindicatos puesto que hombres de sus “méritos” no podían ser comprendidos por los que “descubren el ABC del sindicalismo”!

Ante del pasado movimiento, sentímos un cariño loco hacia los componentes del Concilio de los Treinta, pero ahora, ¡oh, labor no es cariño lo que sentimos sino pasión, una pasión morbosa de estrecharles entre las manos el adiós que llevan por cabezas.

EGO

**Nuevos Grupos****El político y el anarquista****MALEBON (MURCIA)**

Para contrarrestar la labor perniciosa, traidora y cobarde que realizan los políticos de todas clases entre los trabajadores de este país, para propagar por cuenta propia sus ideas a su alcance el ideal Anarcista y luchar contra la burguesía y explotación inhumana que sufre, se ha constituido en Murcia (Murcia) un Grupo con el nombre de “Anarcos Acrata” que se adhiere a la F. A. I. por estar compuesto por elementos comprometidos con los principios e ideología anarquista.

Deseamos ponerles en particular con los de la provincia de Murcia, a cuyo efecto obra nuestra dirección en la redacción de nuestros queridos semanarios.

Asimismo enviamos un saludo anarquista a nuestros compañeros sufridos persecuciones, atropellos y encarcelamientos por rebeldes contra la injusticia social y la oligarquía imperante.

Viva la Revolución Social! —Viva la Anarquía!

**VELEZ RENAUDALLA**

Con el nombre de Tierra Libre, se ha constituido en ésta un Grupo de jóvenes amantes de la cultura y la libertad que se proponen luchar incansablemente por el advenimiento de una sociedad más justa donde no existan explotadores ni explotados ni gobernantes ni gobernados.

Enviamos un saludo anarquista a todos aquellos que sufren la persecución sangrienta de esta República de asesinos que tratan de aniquilarlos con su salvaje represión. Al mismo tiempo nos adherimos a la F. A. I. y enviamos un fraternal y anarquista saludo a los presos y perseguidos.

**NERVA**

Con el nombre de “El Luchador”, hemos constituido unos cuantos jóvenes de esta localidad un grupo de anarquistas para la divulgación de los ideales acráticos por todos los medios a nuestro alcance; convencidos de que ellos son la verdadera y única doctrina, que libertará a la humanidad del yugo, de la tiranía y de la explotación del hombre por el hombre.

Entretanto, lucharémos contra todo lo que nos impida avanzar, en esta maldita sociedad, contra el Estado y su organización, que tambaleándose cuál un mórbido en su agonía no tiene médico que le salve. Los crímenes y atropellos cometidos por ella le tienen de falso minado que le es imposible seguir su largo historial escrito con sangre de los centenares de miles de proletarios que han caído en defensa de la libertad. Al constituirse, envía un fraternal saludo a todos los hijos, hermanos y padres de las víctimas de Casas Viejas, a los camaradas deportados, presos y perseguidos y a todos los grupos afines, deseando que todos cumplan con su misión histórica, avivando el gran movimiento revolucionario y apolítico que terminará por completo con la vida de esta acrática sociedad.

**BIZKE**

En este pueblo unos compañeros hemos constituido un grupo que le hemos denominado Amor y Libertad.

En el acto de nuestra constitución enviamos un saludo a todos los caídos y perseguidos, sobre todo para las víctimas del dia 8 de enero.

Desea tener relaciones con los demás grupos afines.

Al mismo tiempo os saluda fraternalmente.

**MATARO**

El Grupo Aguilas Rebeldes de este municipio a todos que habiendo caldo el sello del grupo “los Disipulos de Bakunin” en poder de la policía, a partir de esta fecha queda inutilizado, porque además de esta anomalía también hemos cambiado su nombre por el de “Aguilas rebeldes”. Este grupo envia un fraternal saludo a todos los amigos y perseguidos.

Ante del pasado movimiento, sentímos un cariño loco hacia los componentes del Concilio de los Treinta, pero ahora, ¡oh, labor no es cariño lo que sentimos sino pasión, una pasión morbosa de estrecharles entre las manos el adiós que llevan por cabezas.

El grupo anarquista “Los Fuerzas de Villafranca del Panadés”, pone en conocimiento de todos los grupos y camaradas, que ha expulsado de su seno a Ramón Andreu

**PANORAMA ESPAÑOL**

Aún no ha cesado el hambre en España. Aún siguen disparando los fusiles sobre los trabajadores.

No hay fuerza capaz que pueda contener la marcha macabra de los espectros de la miseria. Cada día que pasa, nuevas víctimas se revuelven en tétricas convulsiones.

Por todas partes ayer de agonía desesperante se dejaron oír y sentir.

Terrible violencia! Macabro espectáculo, creído por la ambición capitalista, por los gobiernos que no hacen caso de los laudarios desgarradores de miles y miles de proletarios que han tenido la desgracia de venir al mundo en su privilegio.

Hombres sólo de la producción... Hijos de la naturaleza a merced de las garras de los hombres insensibles a los sentimientos de la humanidad.

Dictadores y tiranos a la moderna, con la agravante de ser más crueles y sanguinarios que los de las épocas de los Reyes Católicos y de Felipe II. Tentáculos que ahogan, que quieren ahogar la evolución de la sociedad hacia su emancipación libertaria.

Hombres insensibles por la necesidad, por querer vivir la vida que natura al nacer les dice que viven, que deben y tienen derecho a vivir.

Este es el panorama que ofrece España, con la actual república democrática...

La revolución no ha fracasado. El movimiento o ensayo revolucionario del 8 del pasado, sólo es el comienzo de lo que no tardando mucho tiempo, será el fin.

Anarquista. — La Humanidad está gravemente enferma y sufrida, gravemente enferma y sanguinaria, que los dictadores rusos quienes son los únicos doctores en cirugía social, capaces de hacer la debida operación que transforme al paciente agonizante, en un ser fuerte y vigoroso.

Político. — Te veo tan fanático como antes. —No has comprendido todavía que la anarquía es un movimiento caótico y que con vuestra sistema de amplia libertad seréis siempre derrotados? —No estás aun harto de ser un eterno criado? —No comprendes que sin la dictadura del Proletariado no se podrá consolidar nunca la revolución? —Quién haría trabajar a los burgueses si no fuese una dictadura del proletariado, con una “Cheka” o una G. P. U.? —Hasta cuando seguirás creyendo en esa bondad que habrán de tener los hombres en régimen comunista libertario?

Anarquista. — Lamento sobremanera no disponer de tiempo para contestarte ampliamente, no obstante lo haré lo más concretamente posible.

Movimiento caótico llamas al movimiento existente hoy con más irresponsabilidad y más de acuerdo con la Naturaleza. ¿Cuál es más justo y humano: regístrate por los acuerdos de todo un pueblo, congregado en magnas asambleas; o por las leyes establecidas por un magistrado cualquiera, llámese este Mussolini o Staline? —Desde qué punto de vista humano, o “legal” puede obligar un hombre por muy sabio que sea, o parezca ser, a todo un pueblo a hacer por fuerza y en nombre de nefastos principios de autoridad lo que él no crea que debe de hacer? Generaciones enteras viven a merced de cuatro despotas, que han usurpado a los trabajadores todos sus derechos. En Rusia, por ejemplo, todo un pueblo hizo la más grande de las revoluciones y unos cuantos políticos astutos y perversos se erglaron en plenos dictadores sin escrupulos, despojando de sus libertades conquistadas a los hombres que dieron todo por la revolución. Porque, hablarnos a nosotros del paraíso soviético, es como ladear a la Luna. Sabemos demasiado como se entiende allí la libertad. ¿Cuántas veces los obreros y campesinos rusos, se habrán preguntado: ¿para qué nos hicimos la revolución?

Dejéste libertad al pueblo ruso —como a todos los pueblos más o menos oprimidos — para regir sus destinos, y viviremos rápidamente una sociedad libre, basada en la armonía, la paz y la libertad. Veremos como inmediatamente desaparece lo “tuyo” y lo “mío” para dar cabida a los “nuestros” y lo “tus”.

Siempre ha sido y es norma de

de su erróneo pensar. El hombre es regenerable y, cuando no tenga posibilidades de ser malo, será bueno.

Político. — Sabes qué pensaba como tú, pero...

Anarquista. — Claro que así te expresabas, pero has demostrado que tienes alma de ramera. ¡Cuán poderosos son los rublos del gobernante ruso, aunque estén salpicados de sangre proletaria!

Político. — Me cansé de ser mártir y hoy prefiero vivir una vida espléndida aunque sea propagando el “Frente Único” y el comunismo estatal. —No querías venir a Rusia en un viaje de estudios? Se te pagaría billete en primera y sería ampliamente recompensado.

Anarquista. — ¡Basta ya! — ¡No me insultas! —Tú cre